



Dimanche 2 octobre 2022

27^{ème} dimanche ordinaire

année C

Heureux de témoigner du Christ ! Un chemin ouvert à tous.

Editorial

Le courage de croire

Sans une formation à l'intelligence des Écritures, notre vie chrétienne reçue au baptême risque de s'étioler en émotions religieuses fugaces. La transmission de la foi tendra à se rétrécir à l'apparence esthétique et au ressenti sensible. « C'était une belle Messe ! ». Bientôt le Christ rejoindra les licornes et l'Évangile deviendra une « chanson douce que me chantait ma maman, en suçant mon pouce je rêvais en m'endormant » comme le chantait Henri Salvador. Il restera du Ressuscité les santons et le ravi de la crèche. Combien d'hommes très qualifiés aux yeux du monde en sont restés à une foi chrétienne infantile ? « Moi j'ai la foi du charbonnier » ... Et quand nous croiserons Nietzsche, l'aurons-nous toujours ? Quand viendra l'épreuve, tiendrons-nous, ou irons-nous rejeter une foi si peu construite au paradis perdu des histoires de grand-mère...

Non pas que la foi soit seulement affaire de raison. Elle est d'abord un mystère, un don qui vient de Dieu. J'entends encore le cardinal Lustiger lors de sa dernière Messe à Notre-Dame : « Si vous êtes baptisés ce n'est pas par hasard, c'est une grâce, un don de Dieu et il est très triste de la vivre comme une servitude ». « J'ai reçu la foi en buvant le lait de ma mère, disait saint Jean-Paul II, et je l'ai choisie ». On choisit parce que Dieu nous a d'abord choisis. « Tu ne me chercherais pas, dit le Seigneur à Pascal, si je ne t'avais pas déjà trouvé ». Il y a deux types de caricatures : ceux qui brandissent leur foi comme une évidence qui ne prend plus la peine de chercher et ceux qui n'ont jamais eu le courage de la recherche. Le fondamentaliste décérébré gonflé de certitudes et le paresseux de l'essentiel, qui se préoccupe bien davantage de suivre la traçabilité de son steak soja que d'espérer le Royaume.

On ne garde la foi que dans la conscience que c'est elle qui nous garde. On ne peut s'asseoir dessus comme une tranquille évidence. Il faut la chercher toujours comme une inquiétude du cœur. Elle demande non pas la faiblesse, mais le « courage » de croire. « J'ai mené le bon combat, dit l'apôtre Paul au soir de ses jours. J'ai achevé ma course, j'ai gardé la foi » (2 Tm 4, 7).

Père Luc de Bellescize

Chant d'entrée

**R/ C'est toi qui nous appelles,
Seigneur Jésus,
Sur ton chemin de lumière et de vie ;
Donne-nous de te suivre,
Seigneur Jésus,
Dans la Foi, dans l'Amour ;**

1- Tu es la bonne Nouvelle,
nous libérant du péché ;
Tu ouvres aux hommes tes frères,
la voie de la sainteté !

2- Tu rassembles en un seul peuple,
des hommes de tout pays ;
Enfants de Dieu dans l'Eglise,
unis par la charité

3- Tu invites tes disciples
à marcher jusqu'à la croix ;
Tu leur montres l'espérance
où les entraîne ta voie.

Psaume : Ps 94 (95)

Venez, crions de joie pour le Seigneur,
acclamons notre Rocher, notre salut !
Allons jusqu'à lui en rendant grâce,
par nos hymnes de fête acclamons-le !

Entrez, inclinez-vous, prosternez-vous,
adorons le Seigneur qui nous a faits.
Oui, il est notre Dieu ;
nous sommes le peuple qu'il conduit !

Aujourd'hui écouterez-vous sa parole ?
« Ne fermez pas votre cœur comme au désert,
où vos pères m'ont tenté et provoqué,
et pourtant ils avaient vu mon exploit. »

Prière sur les offrandes

« Priez, frères et sœurs : que mon sacrifice , qui est aussi le vôtre, soit agréable à Dieu le Père tout puissant.

R/ Que le Seigneur reçoive de vos mains ce sacrifice à la louange et la gloire de son nom, pour notre bien et celui de toute l'Eglise »

Anamnèse

« Acclamons le mystère de la foi

R / Quand nous mangeons ce pain et buvons à cette coupe, nous annonçons ta mort, Seigneur ressuscité, et nous attendons que tu viennes »

Chant de communion :

**R/ Devenez ce que vous recevez, devenez le corps du Christ
Devenez ce que vous recevez, vous êtes le corps du Christ.**

1- Baptisés en un seul Esprit, nous ne formons tous qu'un seul corps ;
Abreuvés de l'unique Esprit, nous n'avons qu'un seul Dieu et Père.

2- Rassasiés par le pain de vie, nous n'avons qu'un cœur et qu'une âme.
Fortifiés par l'amour du Christ, nous pouvons aimer comme il aime.

3- Purifiés par le sang du Christ et réconciliés avec Dieu,
Sanctifiés par la vie du Christ, nous goûtons la joie du royaume.

4- Rassemblés à la même table, nous formons un peuple nouveau,
Bienheureux sont les invités au festin des noces éternelles.

Envoi :

**Nous te saluons, ô toi Notre Dame, Marie vierge sainte que drape le soleil,
Couronnées d'étoiles, la lune est sous tes pas, en toi nous est donnée l'aurore du salut.**

1- Marie, Eve nouvelle et joie de ton Seigneur,
Tu as donné naissance à Jésus le Sauveur.
Par toi nous sont ouvertes les portes du jardin,
Guide-nous en chemin, Etoile du matin.

2- Tu es restée fidèle, mère au pied de la croix,
Soutiens notre espérance et garde notre foi
Du côté de ton fils tu as puisé pour nous
L'eau et le sang versés qui sauvent du péché.

3- Quelle fut la joie d'Eve lorsque tu es montée,
Plus haut que tous les anges, plus haut que les nuées.
Et quelle est notre joie, douce Vierge Marie
De contempler en toi la promesse de vie.

Dimanche 2 octobre

PARTAGEONS LA PAROLE

Dès **ce dimanche 2 octobre**, tous ceux qui le souhaitent sont invités à se retrouver, à 10h à hauteur de la sacristie, puis à se regrouper en équipe de 5 à 7 personnes pour partager l'évangile du dimanche.

Ainsi que l'écrit Mgr Pierre Claverie :

“La Parole de Dieu se rumine autant qu'elle s'explique et se comprend : elle demande à être reçue par l'émotion et la mémoire, par le cœur autant que par la tête...D'ailleurs cette Parole, pour nous, s'est faite chair et homme et c'est Jésus Christ, une personne, et pas seulement des mots dans un Livre (Jésus n'écrira pas). Il va imprimer sa Présence dans ceux qui le suivent et leur communiquer son Esprit.... Ecouter la Parole c'est recueillir tout notre être pour retenir la Présence dont l'écriture est le sacrement.”

Le week-end prochain

- **Eveil à la foi** : rendez-vous pour les enfants à 10h30 au 17 rue Fénélon.
- **Messe des familles** à 10h45, les enfants sont attendus dès 10h dans l'église.
- **Pique-nique LEGENTIL** à partir de 12h, 17 rue Fénélon.

Vie de la paroisse

Mardi 4 octobre

Réunion de Chemins de Foi à 20h30 à la Maison paroissiale.

Mercredi 5 octobre

12h30 : reprise de la messe pour les professionnels du quartier.

20h30 : EVEN pour les 18-30 ans à la chapelle de la Vierge (*programme sur le site et sur les dépliant dans l'église*).

Jeudi 6 octobre

Adoration de 9h à 9h30 et de 19h à 20h30, chapelle de la Vierge.

Ecoute Israël :

Première soirée de formation à 20h30 à la Maison paroissiale.

Vendredi 7 octobre

Préparation au baptême, à 20h30 à la Maison paroissiale.

A noter ...

Braderie : 15 octobre (c'est le moment de chiner une petite pièce pour le dressing !)

Le Conseil Pastoral du 11 septembre 2022

Compte-rendu

Echanges sur le thème de la démarche synodale : préparation d'un compte-rendu de synthèse à diffuser. Il sera diffusé par un lien dans la FIP, avant la Tous-saint.

Réflexion sur les axes issus de la démarche synodale. Quatre axes principaux ont été identifiés:

- **Formation** : il y a beaucoup de formations proposées cette année. Un dépliant explicitant chacune d'entre elles sera préparé et diffusé.
- **Accueil** : une équipe d'ange-gardiens va être proposée. Les candidats pour être accueillis personnellement ou pour accueillir peuvent se manifester auprès de Sophie Imbert à l'adresse : secretariat@paroissesvp.fr
- **Compte-rendu du CPP dans la FIP** : mise en œuvre dès maintenant.
- **Jeunes** : vaste public: ados, étudiants, jeunes professionnels. L'aumônerie de la paroisse propose des ciné-débat, des soirées de louange et des camps, en plus des réunions régulières par tranche d'âge. La messe du dimanche soir attire beaucoup de jeunes, même si toutes les générations sont bien entendu les bienvenues. Le pot qui suit est bien sûr ouvert à tous.

Voyage paroissial en Israël à organiser : avis favorable du CPP pour les vacances de printemps 2024. Parlons-en !

Le dépliant formation est disponible sur les présentoirs et toujours sur le site onglet formations.

Pour donner au Denier et bénéficier de la déduction fiscale.



Bravo et un grand merci à tous ceux qui ont œuvré (et en particulier à la responsable de l'aumônerie qui a coordonné)

La course c'est :

1 église

13 stands

60 bières distribuées

150 barbes à papa distribuées

158 coureurs et marcheurs

3000 € collectés pour Simon de Cyrène

Et des
dizaines
de curieux
du quartier
venus découvrir
l'événement !



JEUNES SAINT-VINCENT IL RESTE DES PLACES

Pour les activités suivantes:

- Foot U7 (nés en 2016)
- Foot U15 (nés entre 2008 et 2009)
- Handball U9-U11 (nés entre 2012 et 2014)
- Handball U18 (nés entre 2005 et 2007)
- Judo
- Multisport sports collectifs pour les 6-8 ans
- Multisport Gym/Judo/Danse pour les 6-8 ans
- Sculpture
- Gymnastique pour les 8-11 ans
- Boxe
- Danse

Information et inscription :
accueil@jeunes-saintvincent.org